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市场监管总局到怀柔调研食品安全工作

本报讯 张莉 根据《北京市落实
食品安全党政同责的意见》《北京市
食品药品安全工作评议考核办法》
要求，近日，门头沟区食药安办主
任，区食药监局党组书记、局长张桂
敏在门头沟区委常委会汇报了全区
食品药品安全监管工作情况，主要
包括总体情况、全年工作开展的主
要措施和成效、目前存在的问题、
2019年工作重点等内容。

会议充分肯定了门头沟区食
品药品安全监管工作，指出区食药
监局工作出色、队伍精干、重大活
动服务保障工作到位，并主动把创
建食品安全示范区和全国文明城
区有机结合，各项工作都取得了突
出的成绩。

会议要求，一、各单位要严格
落实食品安全党政同责要求，把食
品安全工作摆到更加突出的重要

位置，切实担负起促一方发展、保
一方平安的政治责任。二、要以
“四个最严”的标准全面提升食品
药品安全保障水平，切实强化全过
程监管，提供更高水准的食品药品
安全保障。三、要动员社会各方力
量参与监管，开展多形式、多渠道、
多角度、多方位的对外宣传活动，
不断引导舆论正面宣传、打造社会
共治的新格局

本报讯 黄倩 12月18日，朝阳区三间房食药所
联合乡安监科组织中国传媒大学、北京第二外国语
学院召开食品安全、消防安全联动约见会。

会上，三间房食药所负责人传达了市局对学校
食堂及校园周边食品安全要求，并就食药所近期检
查情况向校方作了通报。并要求校方积极配合食
药所工作。同时，食药所也将积极配合两所高校在
校内开展食品安全宣传培训。两所高校负责人也
表示，一定积极配合属地开展工作，落实工作要
求。中国传媒大学当场表示将加大资金投入对学
校食堂进行改造，进一步落实“阳光餐饮”工作要
求，提升校园食堂品质。

校方负责人与食药所、安监科建立了三间房地
区高校信息联络会商群，及时互通信息，共同抓好
校园及周边食品安全及消防安全。

本报讯 张然 冬季是诺如病毒感染性腹泻高
发期，近期各地部分学校和托幼机构均出现诺如
病毒感染病例。为做好托幼机构诺如病毒防控工
作，通州区食药局潞城食药所多措并举加强对辖
区内中小学及托幼机构执法检查，全面开展风险
防控工作。

一是对中小学托幼机构从业人员健康体检制
度、餐饮具清洗消毒制度、食堂操作场所和就餐场
所的环境卫生管理等制度的落实情况进行了逐一排
查。二是提醒食堂负责人高度重视疫情防控工作，
要求管理人员对食堂工作人员进行诺如病毒防控相
关知识的宣传和培训，严格落实清洗消毒制度，并
每日对食堂从业人员的健康状况进行岗前检查，皮
肤有伤口或感染的从业人员一律暂停从事接触直接
入口食品的工作。一旦发现疑似症状及时上报食药
所。三是提示师生洗手是预防和控制诺如病毒传播
的最重要手段，勤洗手，保持个人清洁卫生。截至
目前，共检查学校食堂10家，出动执法人员22人次，
未发现问题。

朝阳局三间房所携手
高校共筑校园防线

通州局潞城所开展
诺如病毒防控工作

门头沟区委常委会专题听取食药安全监管工作汇报

本报讯 杨春杰 12月13日，
国家市场监管总局食品生产监
管司副司长顾绍平带队到怀柔区
调研食品生产企业食品安全工
作。北京市药监局食品生产监管

处处长李建，区食药监局局长于
军三、副局长杨春杰陪同调研。

顾绍平一行深入玛氏（中
国）食品公司，听取了企业食品
质量管理体系、过程控制体系等

食品安全相关工作汇报，与企业
部分高管进行了座谈交流，了解
了企业意见、建议及需求，并参
观了企业怀柔厂产品研发中心、
包装技术中心和全球食品安全

检测中心。
顾绍平指出，玛氏（中国）食

品公司要充分发挥行业示范引领
作用，通过传帮带引导、培训其他
中小型食品生产企业提升规范

化、标准化水平，提振消费信心；
食药部门要强化监管，监督食品
生产企业落实法定义务和主体责
任，坚持生产标准，有效消除食品
安全风险，确保食品绝对安全。

本报讯 胡昊 按照老北京的习
俗，每年一入冬，冬储大白菜就热热
闹闹开售。不少老北京人难舍这些
昔日冬季的“当家菜”，纷纷把白菜、
大葱等蔬菜一两百斤地往家搬。在
百姓购菜、储菜的同时，不少人也担
心会不会买到甲醛、农残超标的蔬
菜。为保障冬季蔬菜质量安全，为
辖区公众的“冬储菜”窖加上食品安
全锁，丰台区食品药品监督管理局
最近启动了冬季蔬菜专项检查，对
辖区批发市场、商超、便民蔬菜直营
店内所售蔬菜进行全面检测，同时，
区食药监局还开展“党员检测先锋
岗”服务进社区活动，社区居民可将
家中蔬菜拿到先锋岗检测点，检测
人员开展“你点我检”现场检测，15
分钟就可以拿到检测结果。

近日，丰台区食品药品安全监
控中心的检测人员来到新发地市
场，首先对市场上所销售的蔬菜进
行农残抽检。工作人员随机从市场
上抽取近期市民购买量较大的大白
菜、韭菜、卷心菜等几种蔬菜，笔者
看到在移动检测车上，工作人员将
蔬菜取样放进量杯并称重，按照比
例配以试剂，放进检测的机器进行
检测，几分钟后检测结果显示样品
蔬菜农残均未超标。“目前，五大批
发市场对于入场食用农产品施行的
是‘批批检’制度，丰台区食药监局

将大型批发市场输入性风险防控工
作与深化放管服改革进行了融合，
为商户推出了市场检测‘零距离’式
服务。即在市场三个进场大门口和
活鱼交易区建立4个快检工作站，
针对进场的蔬菜开展快速检测服
务，并向商户提供即时检测报告，没
有合格检测报告的商户我们是禁止
销售的，通过入场检测加我们专项
抽检，等于是给老百姓在市场购买
的蔬菜上了‘双保险’”，检测人员介
绍到。

随后，笔者又跟随“党员检测先
锋岗”来到了西罗园街道的一个小
区，正值中午时分，不少大爷大妈们
正拎着菜篮子往家走，看到了食药
监局检测进社区活动，不少人都围
了过来，“小伙子，帮我查查这白菜
有甲醛吗？微信里说了现在有商贩
用甲醛来泡白菜。”社区居民张阿姨
举着刚买的白菜说。检测人员麻利
的取下了一片菜叶，加入专用提取
剂振摇约2分钟后加入了针对甲醛
检测试剂，并用专业仪器进行了检
测，7分钟后，结果就出来了。“检测
仪显示为阴性，说明白菜是合格
的。”工作人员拿着检测仪对张阿姨
说。“太好了！检测过关了，吃着就
放心了。”张阿姨笑着回应。

“截至目前我们已经针对173
样次的蔬菜水果开展了抽检，350样

次的蔬菜进行了快检，检测结果都
是合格的”，丰台区食药监局相关负
责同志介绍，“同时，为使检验检测
工作更好地发挥技术支撑作用，服
务全区食品药品监督执法工作。我
们今年以来启动了丰台区食品药品
检测‘双提升’工程，一个是检测技
术提升，顺利完成了农药残留、兽药
残留、污染物等57项影响食品安全
关键项目的资质认定评审扩项工
作，进一步提高了区监控中心的综
合检测能力，二是检测面的提升，在
以往市场自检，第三方抽检，监控中
心检测等三级检测体系的基础上，进
一步推进‘社区检测点’和‘移动检测
站’（检测车）的五级检测体系建设，
并结合党建工作开展‘党员检测先锋
岗’服务进社区活动，每周将检测车
开进不同的社区，面向老百姓开展
‘你点我检’活动，不断满足辖区居
民对食品安全检查的需求，提升公
众对我区食品安全的满意度”。

据了解，为使辖区群众能有一
个更好的食品安全环境，丰台区食
药监局在做好日常监管工作的同
时，将做好食品安全检测作为提高
辖区食品安全环境和质量的一项重
要工作。目前，丰台区检测场所已
经覆盖全辖区。检测数量满足需
求、检测类别多样化、保障检测准确
率，都已经成为常态化。

丰台局为百姓冬储菜窖“加上”食品安全锁


